



„Kunst mobil“ des VBK in der Velöhalle anlässlich der Kulturnacht 2018. Foto: Kristoff Meller

Lörrach - Bildende Kunst kreieren und präsentieren, die Prozesse sichtbar machen sowie die Vielfalt und Qualität unserer Region zeigen: Darin sieht der Verein Bildende Kunst Lörrach (VBK) auch künftig seine Funktion in Lörrach, wie die Vorsitzende Marga Golz bei der Hauptversammlung im Nellie Nashorn deutlich machte.

Im vergangenen Jahr wurden Ausstellungsvorhaben realisiert, Kontakte intensiviert und neue Ideen integriert. Zwar besitzt der Kunstverein kein eigenes Haus, gleichwohl habe er als Gastveranstalter im Dreiländermuseum oder an anderen Orten zeitgenössische Kunst gezeigt sowie regionale und überregionale Kunstschaffende präsentiert, so Golz.

Überaus positiv habe sich zudem die Zusammenarbeit mit dem Kunstvereinen Weil am Rhein und Schopfheim entwickelt. Dies führte zur ersten gemeinsamen Winterausstellung „connect“ in der Kulturfabrik in Schopfheim.

Rückblick

Mit der Ausstellung „paper art“ im Dreiländermuseum präsentierte der Verein mit sechs überregional bekannten Künstlern die vielfältige Möglichkeiten des Werkstoffs Papier. Dieses ist nicht nur zum Beschreiben, Bemalen und Bedrucken geeignet, sondern lässt sich auch leicht formen.

Die genaue Besucherzahl von VBK-Projekten im Dreiländermuseum kann laut Golz grundsätzlich nicht separat gezählt werden. Festzustellen sei aber, dass die Vernissagen überaus gut besucht waren – jeweils etwa 200 bis 250 Personen.

Anlässlich der zweiten Kulturnacht „LÖWE“ initiierte der VBK laut Golz gleich zwei weitere gut besuchte Veranstaltungen: Die Faltkünstlerin Elke Muche bot stündlich einen 30-minütigen Workshop zum Thema Papier im Dreiländermuseum an. Ferner war die Velöstation ein ungewöhnlicher Ort für die Schau „Mobile Kunst“. 40 Teilnehmende Künstler des Vereins präsentierten als eine bewegliche Kunstaussstellung Bilder auf Staffeleien. Zudem lud eine mobile Rauminstallation, zusammensetzbar aus zahlreichen Holzkuben, das Laufpublikum dazu ein, immer wieder neue Bilder und Kompositionen zusammenzufügen.

Zusammenarbeit Stadt

Der VBK sei kompetenter Ansprechpartner und Berater der Stadt Lörrach für den Bereich Bildende Kunst. Die Stadt sei Hauptunterstützer des VBK. Ein weiterer Dreijahresvertrag, der einen jährlichen Zuschuss von 8000 Euro beinhaltet, wurde geschlossen. „Nur so ist die Realisation von Kunstaussstellungen möglich“, betonte Golz.

Neben der Organisation von Ausstellungen ist der VBK als Verein mit seinem gut funktionierenden Informationsnetz Anlaufstelle für Kunstinteressierte und Kunstschaffende. Vertreter des Vereins nahmen auch an Diskussionen zu den städtischen Kulturleitlinien teil und setzten sich dafür ein, dass die bildende Kunst im

Blickwinkel der Stadt bleibt.

Finanzen und Ausblick

Der Kassenbeauftragte Günter Ruf sieht den VBK finanziell gut aufgestellt, um Ausstellungsvorhaben durchzuführen. Eines davon trägt den Arbeitstitel „Landschaft“. Die Schau soll im November im Dreiländermuseum zu sehen sein.

Die fünfte Winterausstellung vom 13. bis 15. Dezember findet in der Kulturfabrik Schopfheim in Kooperation mit „dreiartig“ statt. Für 2020 und 2021 sind jeweils zwei Ausstellungen des VBK im Dreiländermuseum geplant.

Wahlen

Die Vorsitzende Marga Golz, ihr Stellvertreter Bernd Warkentin, Kassenwart Günter Ruf, Schriftführerin Ellen Mosbacher sowie die Beisitzer Konrad Grund, Petra van Veen und Jürgen Unseld wurden alle im Amt bestätigt. Neue Beisitzerin ist Cordula Trefzger-Wassmer, sie folgt auf Annette Beil.

Die Kuratorinnen des VBK bleiben Gabriele Menzer, Sigrid Schaub und Hanna Benndorf. Allerdings wird Sigrid Schaub das Team nur noch bei der zweiten Museumsausstellung in diesem Jahr begleiten und dann dem eigenen Wunsch gemäß ausscheiden. Sie erhielt in der gut besuchten Hauptversammlung einen großen Applaus für ihre engagierte siebenjährige Mitarbeit im Kuratorenteam.

Verein Bildende Kunst Lörrach, Mitgliederzahl: 135 (Stand April). Kontakt: VBK Marga Golz, Gutenbergstraße 4, 79540 Lörrach, Tel. 07621/45045, E-Mail [marga.golz@kabelbw.de](mailto:golz@kabelbw.de), www.vbk-loerrach.de